

En respuesta a:

Noble Savages: My Life Among Two Dangerous Tribes (con posible traducción al español como *Nobles salvajes: mi vida entre dos tribus peligrosas*).

Nosotros, los abajo firmantes, hemos trabajado con los indígenas yanomamis por períodos de tiempo prolongados en diferentes épocas, durante las últimas cinco décadas. Hemos presenciado de cerca como son, por lo general, un pueblo pacífico que, al igual que muchos otros pueblos tradicionales, de vez en cuando llevan a cabo enfrentamientos entre aldeas (en incursiones y duelos ritualizados). Aún así, las víctimas en este tipo de conflictos culturalmente controlados es extremadamente baja si las comparamos con aquellas que los buscadores de oro y terratenientes ganaderos, que invaden las tierras yanomamis, les infligen por medio de la violencia y la contaminación. Nosotros nos oponemos absolutamente a la caracterización pública de los yanomamis como un pueblo feroz, violento y arcaico que hace Napoleon Chagnon. Asimismo consideramos deplorable cómo el trabajo de Chagnon ha sido utilizado a lo largo del tiempo, y todavía puede seguir usándose, por Gobiernos para denegar a los yanomamis sus derechos territoriales y culturales.

Dr. Bruce Albert
Dra. Catherine Alès
Dr. Jean Chiappino
Dr. Marcus Colchester
Dr. Rogério Duarte do Pateo
Dr. Gale Goodwin Gomez
Dr. Jeffrey Gorham
Dra. Sílvia Guimarães
Dr. Zeljko Jokic
Dra. Marie-Claude Mattei Müller
Dr. Marcos Pellegrini
Dra. Maria Inês Smiljanic
Prof. Leslie Sponsel
Dr. Kenneth Taylor